
◆学校教育目標「自ら学び、心豊かで、たくましく生きる生徒の育成」 

 
                    毎年、夏休み期間中は「暑い」というイメージがあります
が、とりわけ今年の夏休みは、各地で連日猛暑日が続くなど、「例年になく、とにかく暑い」という印
象が強く残っています。９月１日に２学期の始業式を迎え、４２日間の夏休みを無事に終えた生徒たち
の姿が、再び学校に戻ってきました。２学期のスタートにあたり、始業式で次のような話をしました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 この２学期が、生徒の皆さんにとって、進化する学期になることを願っています。 
 
          各学年代表の生徒が始業式の中で、２学期の抱負を述べてくれました。 
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文責：校長 楠本 千穂 

２学期がスタートしました‼ 

２学期の抱負 

 ２学期のスタートにあたり、みなさんに、ぜひ実践してほしいことを伝えます。１学期の「学校評価アンケー
ト」から、次のような結果が得られました。まず、良かった点は「いじめは、絶対にあってはいけないことであ
る」あるいは「相手の人権を大切にする行動をしている」ということにおいて、多くの皆さんが高い意識を持っ
て行動できていることです。一方、「さわやかなあいさつができている」「家庭学習の習慣が身についている」
「早寝、早起き、朝ごはん（基本的な生活習慣）が身についている」という点では、できていると答えた人が少
ない結果となりました。３つの項目「さわやかなあいさつ」「家庭学習」「規則正しい生活」については、２学
期に特に力を入れて取り組んでほしいと思います。最後にひとつ逸話を紹介します。江戸時代の儒学者で新井白
石という人にまつわる話です。子ども時代に、朝から晩まで遊びに夢中であまり勉強をしなかった白石を見て、
父親が米びつの中に入っている「一粒の米」という話をしました。 
「米びつの中に入っているたくさんの米の中から、一粒の米を取ってもお米が減ったかどうかはわからない。け
れども、数年間毎日一粒ずつ取っていると減ったことがわかる。逆に一粒加えても、お米が増えたかどうかはわ
からないけれど、数年間毎日一粒ずつ加えていると増えたことがわかる。学問やスポーツも同じだ。１日勉強し
たり練習したりしても、すぐに上達するわけではない。１日怠けたからといって、翌日すぐに学力が下がった
り、運動が下手になったりするわけでもない。ところが、毎日ほんの少しでも努力を続けると、１年後には学力
が向上したり、スポーツが上手になったりする。同じように、１日では少しの怠けでも、それを１年続ければ、
いつの間にか勉強が分からなくなったり、運動も下手になったりしている。だから、努力を続けなさい。」と諭
しました。この話を聞いた白石は一念発起し、毎日努力を続け後に幕府をも動かす偉い学者になりました。「一
粒の米」の話は「小さな努力を確実に積み重ねていくことの大切さ」を教えてくれているように思います。 

 ２学期は更に学級として努力したいことが３つあり
ます。１つ目は、先生方の指示や話などを最後まで聞
いて、きちんと実行するということです。自分だけで
なく他の人のためにも、全員が必ず実行できるように
したいです。２つ目は、期限までに提出物を出す、と
いうことです。提出物を出すというのは、本来できて
当たり前のことだと思うので、自分たちが学生だとい
う自覚を持って、毎日の学校生活を送りたいと思いま
す。３つ目は、自分たちで考えて動くということで
す。「先生方が言うことだけを聞いていればなんとか
なる」というような甘い考えはもう捨てて、そろそろ
自立をしていかないといけないと思います。いきなり
自立をするというのも難しいので、一年生のうちに自
立を始めるという意識を持って、少しでも目標に近づ
いていけるよう頑張りたいと思います。 
         １年 尾﨑 紅音・田中 紅羽 

 ２年生は人数は少ないですが、みんな仲良くて、人
への思いやりがあり、クラス全体で支え合っていま
す。これは２年生のよいところだと思うので、これか
らも伸ばしていきたいです。しかし、クラスで直さな
ければならないところも２つあります。１つ目は、授
業中の居眠りや私語です。先生方にも迷惑をかけてし
まい、真面目に授業をしている人にも迷惑となってし
まいます。１年生のときからの課題なので、この２学
期で直していきたいです。２つ目は、自分の仕事に自
覚を持てていないことです。２学期は一人一人が自分
の仕事に自覚を持てるよう頑張りたいと思います。２
学期には丸尾中フェスタや、連合音楽会、修学旅行な
どみんなで協力しなければならない行事がたくさんあ
ります。クラスの課題を克服し、有意義な２学期にし
ていきたと思います。 
               ２年 中村 朱里 

 僕は１学期にできなかったことと２学期にやりたいこ
とがあります。１学期は生活面で、学校に遅刻すること
が多かったです。生活リズムを自分で整える習慣ができ
ていなかったからです。２学期は学級委員の仕事もある
ので朝８時までには必ず登校し自分の仕事をきちんと行
いたいです。学習面では、家庭学習の時間が少なく、決
まった時間しか勉強することができていないので毎日最
低でも３時間は勉強をするようにしたいと思います。ま
た、時間を長くすることだけで満足するのではなくきち
んと問題を理解し取り組むことも心がけたいです。１学
期以上に受験生としての自覚を持ち、３年生一人一人の
苦手科目を少しでも改善するために授業での学習はもち
ろん、クロームブックや自主学習でも意欲的に行い、少
しでも苦手をなくすことができるように学年全体で切磋
琢磨しながら頑張りたいと思います。この夏休みに三者
面談を行い受験に対する考えかたも変わってきたのでさ
らに受験生としての自覚を持ち生活面学習面ともにレベ
ルアップさせていきたいです。 
               ３年 松尾 夏樹 

今後の主な予定  
●９／７(木) 第２回避難訓練 
●９／２０(水) ２年修学旅行保護者説明会 
●９／２３(土) 丸尾中学校区育成協清掃活動 
●９／２７(水) メディア安全指導員講演会 
●９／２８(木) 丸尾中フェスタ予行練習 
●９／２９(金) 丸尾中フェスタ会場準備 
●１０／１(日) 丸尾中フェスタ（弁当の日） 
 （午前：体育の部・午後：歌声の部） 
●１０／２(月) 振替休日 
●１０／１０(火) ３年実力テスト 
●１０／１２(木) 長崎市連合音楽会出演（全校） 
●１０／２５(水)～２７(金) ２年修学旅行 


